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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Мурманское пароходство требует $300 млн за расторгнутый контракт по углю с 
Таймыра 

Мурманское морское пароходство (ММП) направило претензию почти на $300 млн к 
"Арктической горной компании" (АГК), разрабатывающей таймырское угольное 
месторождение, за отказ от подписанного договора на перевозку угля. Как сообщили в пресс-
службе пароходства, это было сделано после того, как разработчик месторождения через суд 
потребовал с ММП возврата аванса в сумме 375 млн рублей. 

"ОАО "ММП" направило претензию в ООО "АГК" на сумму $296,9 млн. Встречное исковое 
заявление, включающее требование о взыскании указанной суммы, будет подано в 
установленном порядке", - сообщили в компании. 

Как уточняется в информации ММП, речь идет о договоре 2015 года на перевозку судами 
ММП в течение пяти лет всего добываемого "Арктической горной компанией" угля на 
Таймыре, такие перевозки уже были начаты. При этом в конце 2016 года "АГК" обратилось с 
иском в суд о возврате пароходством неотработанного аванса и расторжении договора. В 
связи с этим ММП согласно Кодексу торгового мореплавания РФ намерено потребовать от 
"АГК" оплаты половины всей прописанной в расторгаемом договоре суммы фрахта, что и 
составляет почти $300 млн. 

Согласно материалам Арбитражного суда Мурманской области, иск от "АГК" к ММП на 
сумму почти 375 млн рублей поступил в суд 30 декабря 2016 года. Однако из-за 
непредоставления истцом ряда документов иск был оставлен без движения. Очередное 
заседание назначено на 28 марта текущего года. 

В "Арктической горной компании" по телефону не прокомментировали ТАСС ситуацию, 
пообещав сделать это позже.  

ТАСС 
 

Таймырцев приглашают принять участие в соревнованиях по лыжным гонкам и 
массовом забеге «Марафон здоровья»  

В субботу, 18 марта в столице Таймыра пройдут Открытые Чемпионат и Первенство 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по лыжным гонкам (далее – 
Чемпионат и Первенство), по окончании которых в рамках Всероссийской массовой лыжной 
гонки «Лыжня России» состоится массовый забег «Марафон здоровья». Соревнования 
стартуют в 13:00 часов на лыжной базе в районе улицы Полярная, 19.  

В Чемпионате примут участие команды, состоящие из двух мужчин и двух женщин, в 
Первенстве - двух юношей и двух девушек.  

Спортсменам предстоит преодолеть дистанции: полтора километра для девушек и 
женщин, а также три километра для юношей и мужчин.  

Отметим, что участникам до 17 лет включительно для участия в соревнованиях 
необходимо иметь допуск врача, а участникам от 18 лет и старше - допуск врача или 
подтверждение персональной ответственности за свое здоровье.  

В завершении соревнований для всех желающих состоится массовый забег «Марафон 
здоровья» на дистанцию полтора километра.  

Команды, занявшие призовые места в соревнованиях, будут награждены кубками, 
медалями и грамотами. Спортсменам, участвующим в массовом забеге «Марафон здоровья», 
будет вручен памятный подарок – спортивная шапочка.  

Для удобства участников в день спортивных мероприятий от МБУК «Кино-досуговый 
центр «Арктика» к месту проведения соревнований будет курсировать автобус, который 
сделает три рейса: в 11.30, 12.00 и 12.30 часов.  

Для желающих во время спортивного праздника будет работать буфет.  
Соревнования проводятся с целью привлечения трудящихся и учащейся молодежи к 

регулярным занятиям лыжным спортом, пропаганды физической культуры и спорта, 
здорового образа жизни у населения Таймыра. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
К реализации масштабного проекта "И свет звезды далекой им освещает путь…" 
приступают в Таймырском краеведческом музее при поддержке "Норникеля" 
 В Таймырском краеведческом музее в рамках празднования его 80-летнего юбилея и 
350-летия Дудинки состоялась презентация проекта "И свет звезды далекой им освещает 
путь…". Эта инициатива вошла в число победителей конкурса соцпроектов 
благотворительной программы "Мир новых возможностей" компании "Норникель". 
  В мероприятии приняли участие представители администраций Таймырского района и 
Дудинки, глава заполярного города Юрий Гурин, начальник управления благотворительных 
программ Заполярного филиала "Норникеля" Светлана Рубашкина, генеральный директор 
норильской медиакомпании "Северный город" Сергей Панченко, почетные жители Таймыра и 
Дудинки.  
  "На протяжении 10 лет сотрудники музея реализовали 18 проектов, получивших гранты 
"Норникеля", различной направленности. Но данный проект стал для нас самым масштабным 
во всех отношениях, над ним трудилось очень большое количество людей, и сегодня мы 
приступили к его реализации, – сообщила, представляя инициативу, директор Таймырского 
краеведческого музея Ольга Корнеева. – Основной целью проекта является улучшение и 
расширение культурного пространства нашего города путем создания рекреационной 
музейной зоны. Для выполнения поставленной цели необходимо решить три очень важные 
задачи. Среди них – оформление фасада здания музея, благоустройство и озеленение 
территории, разработка культурного контента, который позволит проводить на этой площадке 
различные мероприятия". 
  По замыслу авторов проекта, рассказали в таймырской администрации, на фасаде 
здания музея появится монументально-декоративная композиция из семи мерцающих точек, 
собранных в созвездии Большой Медведицы, которая станет ярким ориентиром для моряков 
и путешественников, следующих в Дудинский морской порт. Каждая композиция включает в 
себя семь групп людей и животных, собравшихся у традиционных кочевых жилищ. Силуэты 
людей, их костюмы, предметы быта и жилища-чумы отсылают к истории и культуре коренных 
народов, населяющих Таймыр. В центре каждой из групп находится светлая точка – огонь, 
почитавшийся у народов, как средоточие жизни и священное достояние, доставшееся от 
предков.  
  В завершении презентации гостям предложили самим выстроить проекцию проекта с 
помощью семи макетов, сложив их в звездный ковш.  
 Открытие музейной рекреационной зоны состоится в сентябре. Мероприятие ожидается 
ярким и пройдет в виде театрализованного представления. Оно будет приурочено к 
празднованию юбилеев заполярного города и музея. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинская инициатива "Юный эколог" прошла в краевой этап конкурса проектов по 
организации трудового воспитания несовершеннолетних 
 На Таймыре завершился муниципальный этап краевого конкурса проектов по 
организации трудового воспитания несовершеннолетних в возрасте от 14 до 18 лет в летне-
осенний период. Состязание организовано в рамках флагманской программы "Моя 
территория", реализуемой в муниципальных образованиях Красноярского края.  
  Как сообщили сегодня агентству в отделе общественных связей администрации 
Дудинки, четыре из шести поступивших на конкурс проектов прошли отбор и стали 
победителями этапа. Среди них – проект городского комитета культуры, молодежной 
политики и спорта "Экологический отряд "Юный эколог", предусматривающий создание 
трудовых молодежных объединений в поселках Усть-Авам и Хантайское Озеро. В перечне 
мероприятий, которые смогут осуществить участники экологических отрядов, значатся: 
проведение среди односельчан информационной акции "Планета будущего", очистка 
поселковых улиц от мусора и бытовых отходов, эстетическое оформление уличных урн. 
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 Краевой этап конкурса пройдет до 5 апреля. По его итогам определят лучшие инициативы 
и распределят финансирование на их осуществление. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Жители Дудинки могут познакомиться с работами норильских мастеров 

В Дудинском городском Центре народного творчества открылась выставка работ 
"Очарование Севером". Они выполнены учащимися Норильского колледжа искусств, 
сообщает отдел общественных связей дудинской администрации.  

Выставка организована в рамках фестиваля творческих инициатив городов Заполярья, 
посвященного 350-летию Дудинки. 

На открытии, которое состоялось 11 марта, организаторы экспозиции подготовили для 
гостей представление. 

Также зрители посмотрели дефиле выпускников Норильского колледжа искусств, на 
котором они представили новую коллекцию одежды в этническом стиле. В выставочном зале 
ГЦНТ организаторы, также разместили объемные композиции из дерева, кости, бивня 
мамонта, национальные костюмы, панно из замши и кожи, расшитые бисером. 

Выставка будет открыта для посетителей до 24 марта. 
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Новые игроки появились на норильском рынке медицинских услуг 

ООО "Клиника медицины труда" разместилось по адресу: пл. Металлургов,4, в 
помещениях, которые ранее занимало почтовое отделение. Медицинский центр работает в 
городе пятый месяц и специализируется на проведении предварительных и периодических 
медицинских осмотров работников предприятий и организаций, а также психиатрических 
освидетельствований. В прошлом году в клинике проходили медосмотры работники Дома 
спорта "БОКМО", Дворца спорта "Арктика", детского дома, городских школ и некоторых 
предприятий "Норникеля". В настоящее время медосмотр здесь проходят работники 
Заполярной строительной компании ("дочка" "Норникеля"). С медицинской организацией 
заключен госконтракт на проведение медосмотра работников местного родильного дома. В 
клинике представлено новейшее медицинское оборудование для проведения всех 
лабораторных и функциональных исследований: современный малодозовый цифровой 
флюорограф с выдачей результата сразу после проведения флюорографии, цветная УЗИ-
установка, гематологический и биохимический анализаторы крови, офтальмологический 
кабинет с полным набором оборудования для проведения всех необходимых 
офтальмологических процедур и исследований. Работа центра организована по принципу 
"день в день", т.е. проведение лабораторных и функциональных исследований, врачебные 
осмотры и выдача заключений происходит за один день в одном месте. В клинике заявляют о 
готовности проводить медицинский осмотр до 100 человек в день. Большинство врачей-
специалистов медицинского центра прибыли из Красноярска и работают в Норильске 
вахтовым методом. Трое приезжих специалиста переехали в северный город на постоянное 
место жительства.  

 Второй медцентр открылся в прошлом месяце. ООО "Диалог плюс" расположено по 
адресу: ул. Павлова,9, в ранее пустовавшем здании. Эта клиника, работая по принципу "день 
в день", также предлагает услуги по проведению предварительных и периодических 
медосмотров и психиатрических освидетельствований.  

 В Красноярске центр работает с марта 2015 года, а в Норильск компания "Диалог плюс" 
пришла в апреле прошлого года, заключив договор аренды нежилого помещения общей 
площадью 2663 кв. м сроком на 20 лет. Открывшийся центр оснащен новейшими 
высокотехнологичными оборудованием, позволяющим проводить исследования высокого 
качества и в кратчайшие сроки.  

 Ознакомившись с работой клиник в рамках рабочей поездки, глава Норильска Олег 
Курилов положительную оценил расширение местного рынка медицинских услуг. Новые 
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медцентры, уверен градоначальник, помогут разгрузить городскую поликлинику, 
расположенную по адресу: ул. Кирова,19. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Топ-менеджеры "дочки" "Норникеля" могут сесть в тюрьму за загрязнение речки 

Прокуратура финского города Пори завершила расследование по утечке с местного 
завода более 66 тонн никельсодержащих отходов в реку Кокемяэнйоки. Как стало известно 
Лайфу, в отношении четырёх управленцев "дочки" "Норильского никеля" начато 
расследование, которое может закончиться тюремным сроком. За идентичный инцидент на 
заводе "Норникеля" в России осенью 2016-го компания была оштрафована на сумму до 40 
тысяч рублей. 

Прокурор финского города Пори Ханну Вантси начал уголовное расследование против 
менеджеров местного предприятия "Норильского никеля". В июле 2014 года из-за ЧП на 
заводе компании в реку Кокемяэнйоки попали тонны никелевых отходов. В результате 
погибло много представителей фауны. Ответственные работники компании нарушили 
природоохранное законодательство республики и должны быть наказаны, полагают в 
прокуратуре Пори. 

— Прокурор принял решение по этому делу. Он начал уголовное расследование против 
четырёх человек. Следующим этапом станет определение даты слушаний по этому делу, 
которую  установит суд в Сатакунте, — сообщили Лайфу в прокуратуре Пори. 

В суде Лайфу подтвердили, что прокуратура передала им дело. 
— Дата слушаний пока не назначена, мы опрашиваем всех пострадавших по этому 

инциденту, чтобы выяснить объём претензий, — прокомментировал Лайфу представитель 
регионального суда в Сатакунте. 

…Ответственным за нарушение экологического законодательства (в Финляндии это 
считается уголовным преступлением) страны лицам c завода "Норильского никеля" в 
Харьявалте может грозить тюремное заключение на срок от 4 месяцев до 6 лет и денежный 
штраф, измеряемый десятками тысяч евро. 

Отметим, что осенью 2016 года в России произошло примерно такое же событие на 
предприятии "Норникеля" в Норильске. Тогда речка Далдыкан окрасилась в красный цвет из-
за технологических выбросов. 

Росприроднадзор провёл в отношении предприятия административное расследование. 
Специалисты ведомства составили протокол об административном правонарушении по части 
4 статьи 8.13. КоАП РФ "Нарушение требований к охране водных объектов, которое может 
повлечь их загрязнение, засорение и (или) истощение". Рассмотрение дела завершилось 
наложением административного штрафа, его размер для юридических лиц, согласно 
указанной статье КоАП РФ, составляет от 30 тыс. до 40 тыс. рублей. 

"Норильский никель" приобрёл завод в Харьявалте у OM Group в 2006 году. Это самое 
крупное предприятие в Финляндии, принадлежащее российской компании за рубежом. 
Владимир Потанин (55-й в списке Bloomberg с состоянием $15,9 млрд на 10 марта) 
контролирует 30,4% "Норникеля". В 2015 году выручка компании составила $8,5 млрд. В 
числе активов бизнесмена горнолыжный курорт "Роза Хутор" в Сочи и фармкомпания 
"Петровакс фарм". 

Life.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«ЖКХ приводит в бешенство»: Краевым депутатам рассказали, на что жалуются 
красноярцы 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края заслушали доклад 
уполномоченного по правам человека Марка Денисова. Комитету по безопасности и защите 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

прав граждан рассказали, чем были недовольны красноярцы в прошлом году, на 
какие организации и учреждения оставляли жалобы. 

Всего в прошлом году с жалобами к омбудсмену обратились около 4 тысяч человек, еще 
1700 человек приняли представители, которые работают в городах и поселках края. В 
Красноярске наблюдался всплеск обращений, их количество возросло на 20 %. Марк Денисов 
пояснил, что виной тому три причины. Первая — проблемы с долевым строительством, 
вторая связана с недовольством действиями полиции, третья — неисполнение вступивших в 
законную силу судебных решений. 

…Далее омбудсмен рассказал о том, на кого чаще всего жалуются жители края и по 
каким случаем количество обращений сократилось. 

Так, общее количество писем по линии ГУФСИН уменьшилось, при этом число 
затронутых в обращениях жалоб на нарушение прав значительно возросло (+47). Денисов 
пояснил, что это связано с возросшей активностью адвокатов и родственников тех жителей 
края, которые заключены под стражу или отбывают наказание. На втором месте по приросту 
после жалоб на «силовиков» оказалась тема нарушения права на жилище (+41). Далее 
следуют обращения по теме нарушения прав на судебную защиту, справедливое судебное 
разбирательство (+32). 

Выросло количество жалоб по вопросам нарушения права на труд (+9) и права на 
получение информации (+9). Существенно уменьшилось количество обращений о нарушении 
права на гражданство (-27), так как снизился накал темы переселенцев с Украины, пояснил 
омбудсмен. Недовольство заявителей действиями федеральных органов власти и их 
территориальных органов содержит 39,7 % жалоб. Число обращений, в которых заявители 
жалуются на работу органов местного самоуправления, немного выросло — до 30,17 %. Чуть 
больше стало и претензий в адрес краевых органов власти — 6,74 % от всех жалоб. 

По этой линии число жалоб возросло на 22% по сравнению с 2015 годом. 
Еще одной острой проблемой по мнению уполномоченного стала деятельность 

микрофинансовых организаций. В прошлом году от 15 таких структур в крае пострадали около 
двух тысяч человек, 600 из них — жители Красноярска. Ущерб составил 324 млн рублей. 
«Портрет и характер преступности изменился. Сейчас это человек в хорошем костюме, с 
презентабельной внешностью, обладающий юридической грамотностью. Своего рода 
зубастый Остап Бендер. Рядовому участковому ему противостоять сложно», — образно 
выразился Марк Денисов. 

Он отметил и имеющиеся жалобы на социальное обеспечение. 
«Пенсий пожилым людям на жизнь не хватает. Если раньше, например, бабушка могла 

купить себе колбасы, платочек какой, а внукам — конфет, то сейчас на это денег мало. Люди 
в растерянности — думают, что их при начислении обманули, обсчитали, это вызывает 
злость, раздражение», — поделился своими соображениями Денисов. 

«Бесплатную» юридическую помощь омбудсмен раскритиковал: «Это симптом того, что 
государственная система оказания бесплатной юридической помощи гражданам работает не 
должным образом. Ведь к этим мошенникам идут малообеспеченные люди, состоятельные 
нанимают себе адвоката», — сделал вывод Марк Денисов. 

…В 2016 году в аппарат уполномоченного поступило 102 обращения, связанных с 
реализацией права граждан на медицинскую помощь. По сравнению с 2015 годом произошло 
увеличение на 25 жалоб. Ситуации, описанные в основной массе обращений, касаются 
прежде всего первичного звена медицинской помощи. Абсолютное большинство жалоб 
поступило на краевые государственные учреждения здравоохранения — больницы и 
поликлиники. Например, в сельской местности сложно записаться на прием к узкому 
специалисту, «люди неделями стоят в очереди к врачу, который нужен сегодня», сообщил 
докладчик. 

Говоря о красноярцах, которые стали участниками программы по переселению из 
ветхого и аварийного жилья, омбудсмен отметил, что по этом линии к нему обратились 67 
граждан, что составляет 5 % от общего количества поступивших обращений по жилищным 
вопросам. Подводя итоги выступления, Марк Денисов сказал, что в 2016 году он побывал в 25 
территориях края, где вел личный прием. Что касается обращений граждан, то в 13 % случаев 
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права людей были восстановлены, в 50 % — оказана юридическая помощь, в 20 % — 
усмотрено нарушение прав. 

Далее депутаты перешли к вопросам. Вице-спикер, председатель комитета по 
строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Алексей Кулеш спросил: «Как вы 
оцениваете активность населения в отстаивании своих прав, его юридическую грамотность?» 
Омбудсмен оценил эти тенденции как позитивные, отметив, что «активность растет, главное, 
чтобы она была конструктивна». 

…В итоге комитет принял доклады уполномоченного по правам человека в Красноярском 
крае к сведению. На заседании сессии Законодательного Собрания, которая ориентировочно 
запланирована на 30 марта, Марк Денисов представит информацию всему депутатскому 
корпусу, после чего будет принято постановление. В частности, в этом документе будут 
прописаны рекомендации правительству региона, правоохранительным и надзорным 
органам, органам местного самоуправления. 

Newslab.ru 
 

Красноярских льготников поддержали на 16 млрд рублей. В дальнейшем особое 
внимание уделят формированию доступной среды. 

В 2016 году на меры социальной поддержки жителей Красноярского края направили 
около 16 млрд рублей. Выплаты и компенсации получили более 1 млн пенсионеров, 
инвалидов и семей с детьми. Об этом на ежегодной коллегии министерства социальной 
политики рассказала руководитель ведомства Галина Пашинова. 

Она отметила, что главная задача на 2017 год — это поддержка более чем 30% 
населения края, которые объединяют в себя все социально-демографические группы. Кроме 
того, власти намерены усилить принцип адресности и нуждаемости. Особое внимание в 
текущем году уделят формированию доступной среды. «К решению данного вопроса 
необходимо подходить комплексно, нужно усилить контроль за качеством выполненных работ 
со стороны руководителей органов социальной защиты и глав районов», — подчеркнула 
министр. 

За последние три года в 183 объектах здравоохранения, образования, спорта, культуры, 
социальной защиты, занятости населения в 46 муниципальных образования выполнены 
работы по доступности учреждений для инвалидов. В этом году еще 26 учреждений станут 
доступны для маломобильных красноярцев. 

«Самое сложное и ответственное направление, которое во многом определяет 
социальную стабильность в крае, — это предоставление мер социальной поддержки. Анализ 
показывает, что численность получателей мер соцподдержки и уровень расходов на 
протяжении ряда лет существенно не меняются. Изменяется структура получателей: 
уменьшается число ветеранов войны, но увеличивается численность ветеранов труда края, 
пенсионеров без льготного статуса и детей в семьях, — рассказала вице-премьер. — 
Несмотря на общероссийскую тенденцию к снижению рождаемости, в крае сохраняется 
прирост населения. Этому способствует повышение рождаемости. За последние три года 
многодетных семей в крае стало больше на 30%». 

Добавим, в Красноярском крае услугами 158 учреждений социального обслуживания 
пользуются более 260 тысяч человек, из них 27 тысяч граждан пожилого возраста и 
инвалидов получают социальные услуги на дому. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин исключил замену в РФ органов прокуратуры антикоррупционными комитетами 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что Россия никогда не пойдет на замену органов 

прокуратуры некими "параллельными органами власти", как это делается сегодня в 
некоторых западных странах, и выразил надежду, что Генпрокуратура с ее чрезвычайно 
широкой сферой деятельности была и будет "оком государства". 
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"Некоторые страны, претендующие на глобальное лидерство, а если быть более 
точным, претендующие на глобальное господство, начали внедрять практику создания так 
называемых антикоррупционных комитетов - параллельных органов власти, которые 
используются не для того, для чего они созданы, а с целью манипуляций во 
внутриполитической сфере", - сказал Путин, выступая на коллегии Генеральной прокуратуры 
РФ. 

Он подчеркнул, что "Россия, разумеется, никогда не позволит ничего создать у себя, но в 
некоторых странах - восточноевропейских - такие структуры уже созданы". 

При этом Путин отметил: "Для того, чтобы обеспечить интересы граждан и государства, 
нужно быть: а) - кристально честными и б) эффективными в борьбе с коррупцией и в борьбе с 
нарушением законов в самом широком смысле этого слова". 

Президент обратил внимание на то, что "прокуратура в России занимает совершенно 
особое, уникальное место в системе органов власти и управления: наверное, нет ни в одной 
стране мира ситуации, при которой прокуратура занимала бы столь важное место". "А если 
где-то и есть, то это, как правило, калька с советского и российского опыта", - добавил он. 

"Прокуратура создавалась, как известно, как "око государево", у нас, Слава Богу, не 
монархия, а республика и это значит, что прокуратура должна оставаться оком государства за 
соблюдением интересов граждан страны и самого государства как института", - напомнил 
Путин, подчеркнув, что "прокуратура должна контролировать практически все сферы 
деятельности, в которых представлено государство, там, где действует закон". 

INTERFAX.RU 
 

Голодец назвала бедность среди работающих россиян уникальным явлением 
В России фиксируется бедность среди работающего населения, заявила вице-премьер 

РФ Ольга Голодец на конференции "Неделя российского бизнеса". 
"Та бедность, которая в стране есть и фиксируется, — это бедность работающего 

населения. Это уникальное явление вообще в социальной сфере — работающие бедные. У 
нас нет такой квалификации, которая достойна уровня заработной платы в 7,5 тысяч рублей", 
- сказала Голодец. 

Она отметила, что властям совместно с бизнесом нужно проводить мероприятия, чтобы 
обратить внимание на предприятия, где заработная плата сотрудников ниже прожиточного 
минимума. 

ПРАЙМ 
 

Количество россиян со сбережениями сократилось на треть 
Количество россиян, у которых есть сбережения, за год упало на треть, следует из 

данных опроса РАНХиГС. Граждане перестали ждать позитивной динамики в экономике, 
поэтому не видят смысла копить 

Число россиян, которые имеют накопления, в 2016 году составило 40% — почти на треть 
меньше, чем годом ранее, когда этот показатель находился на уровне 55%. Такие данные 
приводятся в исследовании, которое в рамках проекта «Евробарометр» провел Центр 
социологических исследований РАНХиГС. 

«При этом в 2015 году, на фоне резкого ухудшения благосостояния населения, падения 
объема сбережений не происходило. Отказ от накопления денег в пользу их траты произошел 
в начале 2016 года и не был связан с ухудшением материального положения населения», — 
указывают авторы исследования. Такую динамику они объясняют изменением экономических 
ожиданий — теперь люди «реже планируют собственное экономическое будущее». 

Так, в 2015 году 64% респондентов придерживались мнения, что проблемы в экономике 
носят временный характер и вскоре ситуация изменится. Теперь же число сторонников такой 
точки зрения сократилось до 51%. В то же время почти в два раза выросло число тех, кто 
считает, что экономика находится в критической ситуации (22% против 12% годом ранее). 
Еще 22% уверены, что в экономике начинается этап затяжного кризиса, год назад так считали 
19%. Количество сторонников мнения о том, что серьезных проблем экономика не 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

испытывает, остается на крайне низком уровне — 5% против 6% в прошлом году. В 
исследовании участвовали 6000 человек (по 600 человек из 10 регионов). 

«В связи с тем, что люди не ожидают улучшения экономической ситуации в ближайшем 
будущем, ценность сбережений снижается. Люди не видят смысла сберегать средства в 
расчете на то, что при улучшении экономической ситуации (в частности, при снижении 
инфляции) они смогут сделать запланированные крупные покупки, начать бизнес и т.п. 
Поэтому те, кто раньше делал сбережения, начали их тратить», — говорится в исследовании. 

Норма сбережений (отношение накоплений к доходам) в 2016 году снизилась, 
приблизившись к значениям 2012–2013 годов, писали аналитики департамента исследований 
и прогнозирования Центробанка в последнем обзоре «О чем говорят тренды» (.pdf). Это 
«может свидетельствовать о постепенной стабилизации сберегательного поведения 
населения», указали они. По мнению аналитиков, норма сбережений может продолжить 
сокращение за счет роста задолженности по кредитам. 

Чаще всего россияне располагают суммой в размере нескольких месячных доходов, 
говорится в исследовании РАНХиГС. 52% граждан предпочитают хранить средства на 
срочном вкладе в банке (годом ранее таких было 64%). При этом люди стали предпочитать 
копить деньги на банковских картах или наличными (36% и 23% соответственно против 29% и 
18% годом ранее). 

РБК 
 

Орешкин назвал рубль слишком крепким 
Рубль по-прежнему остается более крепким, чем следовало бы, исходя из 

фундаментальных значений, полагает глава Минэкономразвития Максим Орешкин. Когда 
именно курс рубля может прийти в соответствие с фундаментальными факторами, министр 
не сказал, отметив, что это будет зависеть от состояния платежного баланса. 

«Инфляция сейчас идет ниже наших ожиданий по ряду причин, в том числе потому что 
обменный курс идет ниже наших ожиданий. Курс отклонился от фундаментальных значений, 
это отклонение сохраняется», — отметил Орешкин (цитата по «Интерфаксу»). 

В середине февраля, после того как курс доллара опустился до полуторагодового 
минимума в 56,55 руб., глава Минэкономразвития выразил уверенность в том, что рубль 
скоро начнет слабеть. 

«Мы считаем, что укрепление [рубля], которое мы видим на рынке, носит краткосрочный 
характер и не связано с фундаментальными факторами. В целом мы ожидаем, что в 
ближайшее время будет некоторое ослабление рубля и затем его стабилизация», — заявил 
Орешкин 17 февраля после проведенного президентом России совещания с министрами. 

На фоне этого заявления доллар в тот же день подорожал до 58,55 руб. а в начале 
марта его курс поднялся выше 59 руб. Тем не менее, инфляция в феврале 2017 года 
опустилась до исторического минимума для этого месяца (0,2%). Центробанк, отвечая на 
запрос РБК, назвал уровень инфляции «очень низким», отнеся к числу причин его снижения и 
укрепление рубля. 

В разговоре с журналистами Орешкин 14 марта отметил необходимость понимать то, что 
для Центрального банка важна не столько инфляция этого года, сколько «ситуация с 
инфляционными ожиданиями и ожиданиями долгосрочной динамики инфляции». 

«Если по текущему году мы идём лучше ожиданий, то что касается долгосрочной 
истории — она все равно пока ещё не решена», — сказал Орешкин, комментируя свои 
ожидания в отношении намеченного на 24 марта заседания совета директоров ЦБ, на 
котором может быть принято решение об изменении уровня процентной ставки.55 руб., 
оставаясь выше уровня закрытия торгов 13 марта. Курс евро во вторник достиг на максимуме 
отметки 62,825 руб. 

РБК 
 
Правительство поддержало запрет на выезд полицейских за рубеж 

Правительственная комиссия по законопроектной деятельности дала в понедельник, 13 
марта, положительное заключение на законопроект экс-депутата от ЛДПР Дмитрия Носова. 
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Копия отзыва есть в распоряжении РБК. Информацию об одобрении инициативы 
подтвердил РБК участник заседания комиссии. 

Не переизбравшийся в новую Думу Носов внес законопроект еще в прошлом созыве, 
осенью 2015 года. Документ предполагает введение «временного ограничения права 
гражданина Российской Федерации» на выезд за границу в том случае, если он является 
сотрудником МВД или проходит гражданскую службу в органах внутренних дел «на отдельных 
должностях». Перечень должностей определит МВД. 

Кроме того, законопроектом предлагается запретить службу в МВД тем, кто имеет вид 
на жительство или другой документ, подтверждающий право на постоянное проживание в 
иностранном государстве. В пояснительной записке к документу говорится, что он 
«разработан в целях совершенствования мер по предупреждению коррупции, повышения 
ответственности сотрудников, федеральных государственных гражданских служащих и 
работников органов внутренних дел». 

Как отмечается в правительственном отзыве, «концептуальных замечаний 
относительно установления на законодательном уровне ограничения на выезд из Российской 
Федерации сотрудников органов внутренних дел не имеется». . 

При этом МВД поддержало законопроект «с учетом замечаний»: в законе необходимо 
прописать конкретные должности в органах внутренних дел, которые предусматривают 
запрет на выезд за рубеж 
 Также в отзыве правительство рекомендует Министерству иностранных дел утвердить 
перечень «иностранных государств, которые не рекомендуется посещать сотрудникам 
органов внутренних дел». 
 В Госдуму отзыв правительства еще не поступил, сообщили два РБК собеседника в 
комитете по безопасности, отметив, что пока не известно, когда законопроект может быть 
рассмотрен… 

РБК 
 
Летом номера в 4-х звездочных отелях Крыма будут стоить 8 тысяч рублей за сутки 

Такие цифры привёл министр курортов и туризма республики Крым Сергей 
Стрельбицкий. По его словам, сутки отдыха в Крыму в летний период обойдутся туристам в 
сумму от полутора до восьми тысяч рублей. «В летнем сезоне средняя цена в санатории 
составит 2958 рублей, в эту цену включается базовое лечение, 3-4 разовое питание и 
проживание», - цитирует его ТАСС. 

Стрельбицкий сказал, что простенькая однокомнатная квартира стоит 1,5 тысячи рублей. 
Малые отели готовы принять гостей за 3 тысячи рублей на двух человек в сутки. 

Причём, половина от общего объема туристов предпочитает снимать жильё в частном 
секторе. 

Что касается отелей категорий 3 звезды, то в летний сезон предлагаются номера по цене 
5610 рублей. Это больше, чем в прошлом году на 6-8%. На 15% увеличилась стоимость и в 
отелях четыре звезды до примерно 8163 руб. 

Стоимость отелей пяти звезд находится на уровне Краснодарского края. 
НИА-Красноярск 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Важно, что это наш человек 

Вокруг Юлии Самойловой, выбранной жюри Первого канала для поездки на конкурс 
«Евровидение», который пройдет в мае этого года в Киеве, уже раздаются плачи и стенания. 
Сводятся они к фразам «решили отправить инвалида и так выиграть», ну и рассуждениям о 
том, что все это «технологическая разводка» то ли хитрых креативщиков с Первого канала, то 
ли вообще из «подвалов Лубянки».  

В общем, картина, когда бедная девочка-инвалид в последний момент была властной 
рукой «распределена» на европейский конкурс, уже нарисована. Рассказы про «вопиющий 
цинизм» прилагаются.  
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Самое интересное во всем этом шуме – тот факт, что «защитники бедной девочки» 
вообще не интересуются, а что по этому поводу думает Самойлова. Ну то есть никто не берет 
в расчет, что на отборочные туры конкурса ее не гнали под дулами автоматов страшные 
люди в военной форме, никто шантажом и угрозами не загонял ее на сцену. Никто силой не 
заставлял ее заявляться на этот конкурс. Она решила участвовать в нем сама.  

Более того, приложила массу усилий, чтобы пройти отборочные туры. И, самое главное, 
вполне себе прошла и тем довольна, но останавливаться на достигнутом не намерена. 
Вполне очевидно, что Самойлова еще и победить хочет на этом самом «Евровидении».  

Следующий момент заключается в том, что при обсуждении «хитрой разводки» все 
почему-то думают, что положение инвалида автоматически даст Самойловой победу. Ну, 
потому что «инвалиду же не могут не дать первого места».  

Граждане, опомнитесь, вы про Паралимпиаду последнюю забыли? Что там с нашей 
сборной сделали? Не допустили в полном составе. Паралимпиаду, свою, провели в России 
для наших паралимпийцев. И, кстати, медийно ее осветили минимально. Практически не 
было сюжетов об этом спортивном состязании.  

Так что для «либерально мыслящих» что у нас, что на Западе: инвалид из России – он в 
первую очередь из России. Потому Самойлову могут и не пустить на конкурс, а могут пустить 
и засудить.  

Тут инвалидное кресло совсем не панацея. Прецеденты уже имеются. И – да, понятно, 
что жюри, которое будет «засуживать», превратится в глазах аудитории в «аморальных 
чудовищ». Но этому самому жюри просто наплевать.  

Тут вспоминают недавний случай с Познером и Литвиновой, которые на «Минуте славы» 
обхамили одноногого танцора. Ну да, общественность надавила, Познер извинился. И все.  

Ну, то есть, еще раз повторимся: плевать всем этим свободно мыслящим на чью-то 
инвалидность или неинвалидность. Вот на географию в части Российской Федерации не 
плевать.  

Поэтому в любом случае судейство на «Евровидении» будет жестким, если не сказать – 
пристрастным. Но снова повторимся: Самойлова сама решила во всем этом участвовать, 
сама решила туда ехать.  

И, судя по всему, она сама прекрасно осознает, что ее может ждать и на этом конкурсе, и 
в Киеве вообще. Но все равно едет.  

Понятно, что «Евровидение» – это давно уже цирк «с низкой социальной 
ответственностью», да еще и с политическим уклоном. Но и это, думается, Самойлова 
прекрасно понимает, а все равно едет туда. Едет, заметьте, петь. Уже самой этой попытке со 
стороны российской исполнительницы вернуть данному конкурсу вид именно песенного стоит 
поаплодировать. И ее сила воли, ее целеустремленность заслуживают всяческой поддержки 
и глубокого уважения.  

Притом что к самому «Евровидению» в нашей стране, мягко говоря, неоднозначное 
отношение. Но вот туда по собственному выбору едет сильный, отважный и нормальный 
человек. Неужели это не стоит того, чтобы поддержать, чтобы «поболеть»? Раз мы не 
бойкотировали этот конкурс, и, более того, нашлась отважная девушка, которая туда 
заявилась и будет там участвовать.  

В конце концов, по списку, но не по значению: Самойлова приятно поет. Голос у нее 
вполне себе. Нисколько не хуже, чем у прочих участников «Евровидения», да и песня, что 
называется, «цепляет». Так почему бы и нет?  

Юлия Самойлова – что опять же немаловажно, и это прошло в новостные сообщения о 
ее участии – категорически против «особого отношения» к себе. То есть она сама себя не 
воспринимает как человека, которому нужны какие-то подачки. Она едет на «Евровидение» 
не чтобы к ней как-то мягче отнеслись, а, напротив, чтобы победить в жесткой конкурентной 
борьбе.  

Что же до широких народных масс, то давайте, наверное, уважать выбор свободного и 
полноценного человека. Тем более что нам всем этот выбор решительно ничем жить не 
мешает. А в случае победы Самойловой – а думается, что она как минимум не будет в конце 
рейтинга конкурса – еще и чувство гордости за нее вызовет.  
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И не потому, что все мы тут считаем, что важнее «Евровидения» ничего на свете нет, а 
потому, что у нас в стране есть вот такие сильные и красивые люди. С несгибаемым 
характером, которые идут вперед и вверх, даже когда весь остальной мир против.  

А уж песни такой человек поет или дома строит – в данном случае не так уж важно. 
Важно, что это наш человек. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 95 ▼ 0, 18 

EUR 62, 74 ▼ 0, 52 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


